

# En la frontera del Brasil y Uruguay hubo un ataque formidable

## No pudo ayer reunirse el Congreso en Nicaragua

Los nacionalistas sacan del tren a varios Diputados

La expectación continúa

Medidas que toma el Gobierno

Nuestro corresponsal en San Juan del Sur nos comunica que ayer en el tren que iba de Granada para Managua subió un grupo de liberales nacionalistas y sacó de uno de los carros, violentamente, a tres diputados chamorristas. La policía intervino, pero ya tarde, porque el tren había puesto en marcha, dejando en mitad de los rieles a los mencionados representantes, que ansiaban llegar a Managua en el término de la distancia. Más adelante, entre ciudad Darío y Matagalpa, fue puesto fuera del tren, por otro grupo de nacionalistas, el senador Avilés, también perteneciente al partido de Emiliano Chamorro, conservador de muchas campanillas. Entre los diputados que fueron puestos fuera del tren en

Granada, se hallaba don Carlos Casandra Pasos, muy conocido en Costa Rica.

En vista de que es posible que se susciten disturbios, dado el estado de ánimo que predomina en el chamorrista, el Gobierno ha reforzado considerablemente las guarniciones de Managua, Corinto y otros lugares.

Ayer no hubo quorum en el Congreso para la sesión preliminar en que ha de reconocerse como candidatos electos a los doctores Solórzano y Sacasa. Para hoy se espera que habrá número suficiente de senadores y diputados para integrar el Congreso pleno. La expectación continúa. Seguiré informándoles mañana acerca del desarrollo de los acontecimientos.

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

## TROPAS DEL BRASIL ATACARON A LOS URUGUAYOS

MONTEVIDEO, 11.—Un destacamento de tropas del Brasil atacaron un puesto de observación de tropas uruguayas, a las que confundieron con revolucionarios brasileños. En el tiroteo de los brasileños mataron a un centinela uruguayo. Las fuerzas del puesto uruguayo contestaron el fuego con un nutrido ataque, en el que mataron a dos brasileños e hirieron a muchos otros.

## CONTRA LOS COMUNISTAS FRANCESES

PARIS, 11.—La salud de Herriot mejora. Todos los partidos hasta los opositores al gobierno se han unido para colaborar con Herriot contra los comunistas. Han llegado miles de telegramas de toda Francia felicitando al gobierno por su conducta.

## Dos jóvenes obtienen el título de Contadores Mercantiles

Después de haber rendido muy buenos y lucidos exámenes los jóvenes don José Mercedes Araya y don Nicolás Rojas, en la Escuela Manuel Aragón, se les ha dado el título de contadores mercantiles.

Nos complacemos en felicitarlos.

## Pequeño enfermito

Desde hace algunos días está postrada en cama, víctima del sarampión, el primogénito del hogar Pinaud-Jiménez, nuestro pequeño amigo Memo, quien no pudo escapar al flagelo de la peste que invade la ciudad, habiendo estado bastante mal. Ya hoy por dicha va mucho mejor de lo cual nos alegramos sinceramente, por él y por sus cariñosos padres que han pasado horas amargas con su enfermedad.

## Esta tarde ingresará a San José el Lic. don Carlos M. Jiménez

Llegaron a Limón esta mañana, en el vapor "Pastores", el Lic. don Carlos María Jiménez, su señora esposa doña Angélica Sancho de Jiménez y su cuñada señorita Margarita Sancho.

Esta tarde, en tren expreso que ordenó el Gobierno, debe

rán llegar a San José los distinguidos viajeros, después de haber recorrido con toda felicidad algunas capitales europeas.

LA NOTICIA presenta su muy atento y cordial saludo a don Carlos María, así como a su muy digna señora esposa y apreciables cuñadas.

Sabemos que a la estación del ferrocarril del Atlántico irán esta tarde a encontrar al Lic. Jiménez varios de sus amigos políticos y personales que desean darle la bienvenida, acto que nos parece muy justo, toda vez que la personalidad de que se trata figura como uno de los jefes reconocidos del republicanismo.

## El mercado de dulce

## Los precios fueron estables

El mercado de dulce en Alajuela estuvo el martes bastante concurrido, contra lo que se esperaba. Los precios del artículo fueron estables, bajos de consiguiente.

Se hicieron algunas muy pequeñas operaciones ya tarde a precios más bajos que la semana anterior, pero esto no fue lo general.

Se cree si que estando la cosecha de café en su completo desarrollo, el dulce sufrirá las consecuencias de la falta de brazos y de allí provenga la paralización de algunos trabajos de laboreo y por ende la carestía del artículo.

## Nuevos afortunados

Tres décimos del premio de ₡ 10,000 cambió ayer tarde el señor Guillermo Sotís, vecino de San José. También cobró un décimo del premio de ₡ 5,000 el señor Julián Ugaldé, también de esta ciudad.

# LA NOTA VESPERTINA

Hay hombres que nacen torcidos, más que cualquier guayaibo o que cualquier sauce; uno de ellos es sin duda alguna nuestro don Ricardo.

No hay que hacerse ilusiones: ustedes ven a don Ricardo, tan querido, tan popular, tan himalayita y tan presidente, y sin embargo, de vez en cuando tiene sus dolores de cabeza. De cuando en cuando le salen las cosas mal.

Por ejemplo: como ya le pasó la edad de las juergas y de los traguillos, se le metió en la cabeza que nadie se volviera a tirar un ron ni un coñac en día domingo. Y puso en vigencia la famosa ley de don Cleto; pero le ha salido mal el tiro, porque ahora las gentes cuando más le arrempujan es el domingo. Y es que a don Richard le está pasando lo mismo que a Noel: apenas vino a predicar contra los toros y los toreros, a este país donde no sabíamos de eso más que lo que veíamos en el cine, hicimos plaza de toros y estamos como locos por los cuernos.

Ahora dicen que acaba de estar en Lima: dijo horrores contra el toro y en confirmación de sus doctrinas acaban los pezuños de contratar a Belmonte pa-

ra que les dé seis corridas y se lleve quinientas mil pesetas...

Pensamos que en vista de ello a don Felipe J. no se le ocurrirá proponerle a Leguía el estado seco. Sobre todo porque Lima es completamente seca, según dicen...

El domingo que viene se inaugura la plaza de toros y el entusiasmo que reina, según Borges, es tremendo. Ese día se arma la gorda. Todo el mundo anda como loco buscando entradas, buscando trajes a propósito, mantillas adecuadas y hasta claveles reventones, como dice Vargas, que es de los que toman por lo fino.

Borges también se ha preparado; por el momento ya comió un tratado de tauromaquia. Y está que no toca el suelo con las manos: sortea hasta las mesas; pero al que le saca las suertes a la raíz del cacho es el administrador de la empresa.

Hay que verlo cuando le larga un par de banderillas.

La lista de intelectuales de

gados que están en Lima y que publica un diario de la mañana es de lo más suculenta: se olvidaron de Caldera y de Sotela, lo que es una injusticia, porque a la par de Tagore, Sotelita no desmerece y de Valle Inclán a Calderita las cosas van tazo a tazo.

¿Cuál es el mejor obsequio que se le puede hacer a don Carlos María ahora que retorna victorioso, después de haber estado con el Rey de España, con el duque de los Abruzzos y con el príncipe de Gales?

Unos dicen que una magnífica serenata con la batuta de Renetto que es la que tiene más fama. Otros que un picnic al Poás. Pero a esto se oponen otros diciendo que tal vez el paso por las ciudades de Alajuela y Heredia pueda molestar un poco a quien viene de París.

De común acuerdo todos los amigos de Carlos María han decidido obsequiarle con una docena de frascos de Stacomb, pero les aconsejamos que no lo hagan en vista de que ya Carlitos usaba el Stacomb desde antes de irse del país y que preci-

samente es por el Stacomb que ha sido tan bien visto por las muchachas del viejo mundo.

Que cosa, los destinos de las personas son de lo más diferentes. Quien se propone a contemplar el curso de las vidas para en hacerse loco o en hacerse un Vincenzi, el filósofo de Escasú.

Por ejemplo, no hay como fijarse en el destino de los tres designados para ver cómo anda el mundo en sus designios:

El primer designado, don Carlos María, después del tamar del ocho de mayo, lía los petates y se va tranquilamente del país a las cortes europeas a ver a Herriot y a enterarse de la salud de don Alfonso XIII y de Primo de Rivera.

El segundo designado coge para El Sauce, con todo y lo de la Lechuza y haber sido el que ayudó de verdad a don Ricardo en su combata para alcanzar la pata.

Y el tercer designado está en Lima, en las fiestas que le hacen a la parranda de Ayacucho, en compañía de los Valle Inclán,

de los Sotelas y de otras yerbas más o menos aromáticas.

Veán ustedes y reflexionen al de enmedio, es decir al segundo, es al que le ha ido peor.

Sin embargo, los del gobierno sostienen que dentro de poco lo mandarían: y que lo mandan de otras cosas hay duda.

Al General lo mandan cualquier día... con la música a otra parte.

Y es lo que dice don Jorge:

—Total que toda la trabajada que dí yo en la campaña viene a reducirse en un ministerio para Carlos Volio, donde dicen que está medio pintado en la pared y una secretaria para Fonseca.

Y a mí no me ha tocado otra cosa que venirme al Sauce donde ni siquiera me dejan hacer a gusto uno revolucioquita.

Así son de injustos y de malvados los hombres, mi querido General.

Las gentes andan averiguando el motivo del regreso de don

Carlos María así, tan intempestivamente:

—Debe ser, dicen unos, a causa de la intranquilidad de don Ricardo porque tiene a don Felipe tan lejos.

—No es tanto por eso como porque tiene ganas de venir a los toros del domingo.

—Sin embargo, dicen unos, el motivo principal es que el general esté en El Sauce. Don Ricardo hubiera estado conforme si el general se queda en San José, a mano para si se necesitaba. Pero como se fue para El Sauce y don Felipe se fue para Ayacucho, don Ricardo llamó a Carlos María.

—Y era lo natural: ya unos habían parrandeado: el general no había visto el sol claro y Carlos María la había corrido en París y por todas partes. Lo natural era llamarlo y jalarle el mecate.

—Pues todos ustedes no saben la verdad, dijo otro: el único motivo que tiene Carlos María de regresar es venir a comprar los juguetes en la Tienda Romero de los hermanos González: hasta a Europa ha llegado la noticia de lo baratos y lo buenos que son.

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

## Las conveniencias bananeras... ante los intereses del País

Es indudable que los pequeños productores de bananos constituyen uno de los núcleos más importantes de la agricultura nacional; y que son acreedores a toda la protección del Estado en favor de sus empresas. El sólo hecho de tener que desenvolverse en las regiones más apartadas y más malsanas del país, haciendo fructificar hasta los mismos pantanos, es motivo de tan justo y valeroso orgullo para ellos, que obliga a la consideración general.

Nosotros hemos sido siempre los primeros en reconocerlo, y a eso tienden todos nuestros empeños porque se arregle el porvenir de sus negocios en condiciones que recompensen sus esfuerzos, en vez de extrangularlos.

Si combatimos las condiciones onerosas del contrato con la Pirris Farm and Trading Co., para fomentar el cultivo de bananos en la costa del Pacífico, no lo hacemos por impedir el desarrollo de esa industria en ese litoral, ni por crear dificultades a esa empresa; lo hacemos por el interés general que está amenazado de muerte con un monopolio que trata de encadenar la vida independiente de todas las industrias del país, y de volver a hacer insostenibles las estrechas condiciones en que tienen que desenvolverse los pequeños productores de bananos que no cuentan de antemano con la simpatía de la empresa que habrá de comprarles sus productos, sin otra sujeción que su propia voluntad.

Con la historia de la industria bananera en Costa Rica, podemos asegurar que en el período comprendido entre los años 1883 a 1914, se exportaron del país 139.621,091 racimos de bananos sin que de esa enorme riqueza lograran hacer su fortuna más de cinco productores entre nacionales y extranjeros que tuvieron la suerte de ser los únicos protegidos de la empresa que ha venido explotando esa industria en la región del Atlántico, con un monopolio de hecho a su favor, no obstante lo que dispone la siguiente cláusula del contrato del Ferrocarril de Costa Rica:

CONTRATO SOTO-KEITH

Cláusula XXVI

"Tanto la Administración del Ferrocarril, como la de las tierras concedidas, estará a cargo de la Empresa. Esto sin perjuicio de la soberanía nacional. El Gobierno tiene el derecho de inspeccionar los libros y operaciones de la empresa".

Esta es la única razón que nos mueve en este asunto: "Defender la soberanía e impedir que se exploten nuestras riquezas en forma de monopolios".

En cambio, consideren también, los bananeros, que en el período de 1920 a 1923 con sólo una exportación de 31.596,787 racimos de esa fruta, los costarricenses han logrado hacer muchas fortunas; y se comprenderán mejor nuestros empeños para demorar lo más posible la renovación de un privilegio que habrá de traer otra vez, sobre sus pequeñas empresas, la crueldad de los recibidores de la fruta, si no se procura un arreglo en condiciones favorables para todos.

Mediten mientras tanto en la famosa cláusula XII del contrato con la Pirris que de nuevo les reproducimos:

CLAUSULA XII

"El Gobierno NO OTORGARA contrato o contratos relativos a la misma materia y en el cual o los cuales se estipulen condiciones QUE SEAN ventaja o ventajas PARA AQUELLOS A QUIENES SE OTORGUEN, sobre cualquiera de los puntos pactados en el presente convenio; y si lo hiciese, toda ventaja establecida en favor de terceros, se tendrá de hecho acordada en favor de la Empresa aquí contratante".

Y nosotros les presentaremos mañana otras consideraciones, con respecto a esta última cláusula, que la harán más repulsiva todavía.

## La verdad en lo del premio de la lotería en Grecia

Hoy tuvimos el placer de recibir en nuestras oficinas al estimable caballero don Alejandro Sancho Yglesias, a quien acompañaban dos apreciables vecinos de la ciudad de Grecia y quien nos enteró de todos los detalles del feliz suceso que ha favorecido al Club de Obreros de la ciudad de Grecia.

Parece que el amigo Sancho encarga a don Francisco Solera, de la Centraj de Telégrafos de esta ciudad, dos números de lotería todos los meses desde hace más de un año.

Como de aquí se le envía su sueldo al señor Sancho, que también es telegrafista, de allí se cobra Solera el valor de los dos números.

Uno de los números lo vende Sancho al Club Obrero y fue éste el que resultó premiado con los ₡ 40.000.00 este mes.

No es cierto, pues, que el Club acordara obsequiar al se-

ñor Solera suma alguna, puesto que no es sino por mediación de Sancho que obtiene el número.

En cambio sí dispuso el Club hacer los siguientes donativos: ₡ 500.00 para el Hospital; ₡ 250.00 para la Sociedad Vicentina y ₡ 250.00 para la Sociedad Antoniana de aquella ciudad.

Estas dos últimas sociedades harán una fiesta de navidad en la que votarán ₡ 200.00 en juguetes para los niños pobres el 24 del corriente, con lo cual se interpreta el verdadero sentimiento humanitario que inspiró al Centro Obrero al hacer esa donación.

El resto del premio, esto es, los ₡ 35.000.00 se dividirán en partes iguales entre los 23 socios que integran aquel centro, todos magníficos muchachos de aquella simpática ciudad y a quienes les vienen esos colones al pelo para el mes de navidad.

## Edificio universitario

### El Colegio de Abogados se opone a la venta del lote destinado a este objeto

En la última sesión del Colegio de Abogados se consideró por esta Corporación el proyecto de venta del lote perteneciente a las Facultades y que está destinado para hacer un edificio universitario en donde bajo un mismo techo puedan funcionar las distintas Facultades Científicas que hoy ejercen sus actividades en distintos locales sin que ninguno de ellos sea propio ni adecuado para los fines universitarios.

El Colegio de Abogados se opuso abiertamente a la venta del terreno y por el contrario acordó unánimemente excitar al Ejecutivo para que acuerde la reglamentación de esta propiedad y dé comienzo cuanto antes a la construcción del edificio uni-

versitario, con el apoyo de las cinco Facultades que habrán de contribuir hasta donde sea posible para cada una a fin de llevar a cabo el hermoso proyecto de dotar a la capital de un edificio apropiado, hermoso y capaz que pudiera llamarse el Palacio Universitario, ya que el lote tiene las condiciones de extensión y situación inmejorables.

Pero es necesario que las cosas se inicien y se lleven adelante, que seamos prácticos y activos en la ejecución de los proyectos que se esbozan. De nada vale el formular proyectos que después se quedan a la vera del camino, abandonados y adormecidos por el pesado ambiente de indiferencia y quietismo que nos domina.



PARA

toda la familia a fin de la semana.

ROBERT

Estilos especiales para deportistas.

Marca de garantía Keds

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

## LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención.

## El Colegio de Abogados elige nueva directiva

Anoche tuvo sesión plena el Colegio de Abogados con asistencia de cincuenta y cinco Licenciados.

El objeto de esta reunión fue el de elegir la nueva Directiva que ha de fungir en el próximo año de 1925.

Acordada que fue la moción para que la votación fuese pública, se procedió a verificarla, quedando electo el directorio constituido así:

Presidente, Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós.

Secretario, Lic. don Arturo Sáenz.

Prosecretario, Lic. don Roberto Loría.

Vocales: Licenciados don Manuel Sáenz Cordero, don Francisco Ross, don Alfonso Barrantes, don Raúl Gudián, don Guillermo Mata y don Octavio Mo-ya.

Fiscal, Lic. don Miguel Vargas Solís.

La Directiva así formada tomará posesión de sus funciones el primer miércoles del próximo enero.

## Los Tratados de Washington

La Gaceta de hoy publica el Tratado y Convenciones llamados generalmente 'Tratados de Washington', aprobados por el Congreso Constitucional. Son siguientes:

Tratado general de paz entre Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Convención por el establecimiento de un tribunal internacional Centroamericano; Convención sobre el ejercicio de profesionales liberales; Convención de extradición; Convención para el establecimiento de Comisiones Internacionales de Investigación; Convención para el establecimiento de Centros para experimento, agrícolas y sobre industrias penurias; y Convención sobre limitación de armamentos.

Además fueron aprobados dos protocolos adicionales por las cuales el primero establece un acuerdo entre los países centroamericanos y el gobierno de los Estados Unidos en que éste cooperará a la realización de los propósitos consignados en las convenciones y tratado, para lo cual designará quince ciudadanos norteamericanos para que formen parte de los tribunales que se crearen de conformidad con las estipulaciones de la Convención que establece la formación de un tribunal internacional centroamericano. El segundo protocolo adiciona esta misma Convención.

Por último hay una declaración expresa de que sólo el texto español de los pactos tendrá valor para las repúblicas centroamericanas.

Además fueron aprobados dos protocolos adicionales por las cuales el primero establece un acuerdo entre los países centroamericanos y el gobierno de los Estados Unidos en que éste cooperará a la realización de los propósitos consignados en las convenciones y tratado, para lo cual designará quince ciudadanos norteamericanos para que formen parte de los tribunales que se crearen de conformidad con las estipulaciones de la Convención que establece la formación de un tribunal internacional centroamericano. El segundo protocolo adiciona esta misma Convención.

Por último hay una declaración expresa de que sólo el texto español de los pactos tendrá valor para las repúblicas centroamericanas.

## La próxima fiesta infantil en el Teatro Nacional

Para coleccionar fondos destinados al mejoramiento del Colegio Salesiano de María Auxiliadora, que funciona en San Francisco de Mata, Redonda, se prepara una matinee infantil que se verificará el domingo próximo en el Teatro Nacional.

Todos estos días hemos visto afluencia de niños y niñas a nuestro coliseo, quienes con gran entusiasmo están ensayando la selección artística que for-

mará el programa de esa simpática fiesta.

Sabemos que los números serán tan bellos y atrayentes, se les desempeñará con un cuidado tal, que el teatro estará ese día de bote en bote para divertirse y contribuir con el precio de un rato de esparcimiento que, por estar destinado a una labor benéfica como la enseñanza, merece nuestro aplauso y de seguro la aprobación del público capitalino que la demostrará con su presencia en el Nacional.

## Comerciante distinguido

Hoy tuvimos el grato placer de saludar al estimable amigo don Julio Mesén, activo y honorable comerciante de la plaza de Santa Cruz de Guanacaste.

El señor Mesén tenía mucho tiempo de no venir a San José, debido a las dificultades que pa-

ra el transporte de mercaderías existía entre esta plaza y las de Guanacaste. Ahora ha hecho compras considerables para satisfacer a su numerosa clientela.

Deseamosle grata permanencia entre nosotros y feliz regreso a Santa Cruz.

# Sobre una supuesta candidatura

Diciembre 10 de 1924.  
Señor Director de LA NOTICIA Presente.  
Mi distinguido amigo:

Hoy me ha mostrado un compañero, la Directiva del Colegio de Abogados, que hace unos días publicó "La Nueva Prensa" y en la cual aparece mi nombre como último vocal.  
Comprendiendo que mi nombre no encaja bien en ninguna directiva, mucho menos para regir los destinos del Colegio de Abogados, le ruego manifestar públicamente mi extrañeza por figurar en esa

candidatura porque no es la ocasión ni el momento para que mi nombre se señale para puesto alguno en el Colegio, al cual no he vuelto, salvo como examinador, desde que completé los estudios jurídicos hace ocho años.  
El lugar que a mí me asignó el anonimista hay muchos que lo merecen antes que yo, que me considero para tal puesto y en tales circunstancias el último que a mí debe llegar.  
Espero de su gentileza la publicación de esta carta cuanto antes y me suscribo su afmo. amigo,  
S. Durán Escalante

# United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos a la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sales & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

# Regreso de don Miguel Borges

De nuevo está entre nosotros el joven don Miguel Borges, quien desde hace algún tiempo permanecía en los Estados Unidos en gestiones comerciales relacionadas con el problema de las cosas baratas para pobres que trata de solucionar en Costa Rica por medio de una casa importante de aquella gran nación. Entendamos que el señor Borges ha regresado muy satisfecho de sus gestiones y que pronto se

exhibirán en esta capital los modelos que el mismo hizo construir para vender a un mínimo precio y con grandes comodidades a las gentes pobres de todo el país. No tenemos seguridad del verdadero precio de esas casitas, por no haber tenido la oportunidad de conversar personalmente con el señor Borges; pero entendemos que ellas salen costando al rededor de \$ 1.500 cada una y que son una preciosidad.

Claro es que si lo que se nos informa es cierto, las casitas han de ser una monada, ya que por aquí, un solo cuarto de madera bien construido vale mil colones y una casa no se edifica con menos de cinco mil colones por mala que ella sea. Felicitemos al señor Borges por sus triunfos en beneficio del ornato de las ciudades y de sus empeños en facilitar a los pobres del país la manera más rápida de obtener un asilo propio y decente.

## Nuevos Cónsules

Por acuerdo ejecutivo han sido nombrados los siguientes cónsules: Don Ezequías Madrigal Mora, en Kansas City, Missouri, con jurisdicción en el Estado de Kansas (Estados Unidos de América); y don Rafael Randolph H. Ohkin para vicecónsul en Birmingham (Gran Bretaña).

## Contra La Neuralgia

El Musterole da alivio instantáneo a la neuralgia. Cuando comienzan a molestarle esos dolores agudos en la cabeza, úntese un poquito de este unguento claro y blanquecino en las sienes y en el cuello.

Musterole es fabricado de aceite de mostaza, pero no quemará ni causará ampollas como los sinapismos antiguos.

Compre Musterole en cualquier farmacia en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



## El acto de clausura de la Escuela Normal

Agradecemos la siguiente invitación: Heredia, diciembre de 1924.

El Director de la Escuela Normal de Costa Rica saluda a usted atentamente, y se complace en invitarte al acto de clausura del presente curso, que se efectuará el día 12 de este mes a las 19 horas, en la Sala Magna del Establecimiento

# Habrà servicio regular de navegación por el Pacífico

Antier llegó a Puntarenas el vapor "Lubek" de la Compañía de navegación "Kosmos", y fué despachado ayer con carga y correo para los otros puertos de el litoral del Pacífico, llevando el itinerario de Corinto, Amapala, La Unión, La Libertad, Acajutla, San José de Guatemala y Champerico.

El "Lubek" es el primer barco de los que conforme al contrato celebrado entre el Gobierno y la com

pañía mencionada, establecerá un servicio regular, anclando uno cada quince días en nuestro puerto del Pacífico, procedente del sur y llevando luego el itinerario que de jamos indicado.

El establecimiento de este servicio dará mayor auge a Puntarenas y acrecentará las relaciones de toda clase entre nuestro país y los demás de Centro América.

# Personal de Brigada de la Cruz Roja

La Brigada Sanitaria de la Alfredo Rojas T., asistente guardacruces de la Cruz Roja ha quedado reorganizada con el siguiente personal y en la siguiente forma:

Oficialidad: Don Ernesto Quirós Aguilar, primer comandante; don Aquiles Martínez Q., ayudante del primer comandante; don Alberto Trullas O., ayudante del segundo comandante; médico, doctor don José María Barrionuevo; Lic. don Adán Rojas, asistente del médico y farmacéutico.

Don Jorge Cardona, Secretario; don Benito Marín Q., jefe de ambulancia; don Héctor Freer, asistente secretario y don

Brigadieres: Don Emiliano Alcázar, sargento; don Francisco Gutiérrez S. y don Rafael Quirós, jefes de camilla; don José J. Chacón, don Manuel A. Ramírez, don Marco T. Cascante, don Luis Quesada N., don Agustín Rodríguez S., don José Astúa, don Joaquín Monge M. y don Guillermo Castro, camilleros.

Las academias disciplinarias y de medicina se efectuarán todas las noches a las 19 horas, alternas.

# GUADALUPE DE GALA

PROGRAMA

VIERNES 12 DE DICIEMBRE

de los festejos cívicos que se verificarán en la ciudad de Guadalupe los días 11 y 12 del corriente:

JUEVES 11 DE DICIEMBRE

A las 6 p. m.—Iluminación del Palacio Municipal, plaza y edificios particulares.

A las 6.30 p. m.—Tope de la Banda Municipal de Coronado por la banda de esta ciudad, en la estación del tranvía, y regreso a la plaza tocando alegres marchas.

A las 8 p. m.—Gran retreta de gala por las bandas antes mencionadas.

A las 9 p. m.—Juegos Piro-técnicos elaborados por el competente polvorista don Víctor Murillo.

A las 10 p. m.—Cine público en la plaza en la que se exhibirán magníficas películas.

## El turno del domingo en Coronado

Circulan en esta ciudad las invitaciones para el gran turno general que se celebrará el próximo domingo en San Isidro de Coronado con el objeto de recaudar fondos para el templo del lugar. En esta ciudad hay mucho entusiasmo por visitar ese día tan pintoresco lugar.

A las 5 a. m.—Alegre d'ana y paseo de la banda que recorrerá las principales calles.

A las 7 a. m.—Llegada de la carrera de resistencia al Palacio Municipal, saliendo de donde don Jesús Núñez.

A las 10 a. m.—Carrera de enhebrar la aguja.

A las 12.30 p. m.—Carrera de 400 metros. Organizadores: don Benito Marín, don Manuel Quesada y don Tobías Rodríguez.

A las 5 p. m.—Recreo por la banda de esta ciudad.

A las 9 p. m.—Cine público con películas cómicas.

A las 11 p. m.—Todos a descansar.

La comisión invita por este medio a los vecinos de otros pueblos para que con su presencia den realce a estos actos, y a los religiosos cuyos programas ya circularon, quedando comprometida así la gratitud de todos los guadalupanos.

Habrà tranvías hasta terminar los festejos.

NOTA: La carrera de resistencia y la de 400 metros, tendrán premios en dinero.

LA COMISION

Guadalupe de Goicoechea, 7 de diciembre de 1924.

CERVEZA  
**TRAUBE**  
La mejor del país  
PIDALA EN TODOS  
LOS ESTABLECIMIENTOS

# RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO  
Consulte mis precios antes de comprar  
100 vs. al Sur del Hotel Washington

EL TRANCAZO

Los catarrros y resfriados y todo dolór muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

NOTAS CORTAS

ACTUALIDAD DEPORTIVA

Por Max T. Bair

Aoche celebró reunión la Directiva de la Liga Nacional de Fútbol. Concurrieron los señores Pinaud, quien presidió, Pérez, Garnier, Brenes Mora, Salazar y Brenes Calvo...

De acuerdo con los respectivos informes se adjudicaron puntos así: dos a Moravia por un triunfo contra Progreso; 1 punto a cada uno de los equipos de segunda categoría del Costa Rica y Juventud y 2 a Cinco Esquinas por la no presentación del Progreso...

Se aceptó la excusa que por enfermedad formula el jugador Juan M. Marchena para participar en el equipo entrenador.

Se concedió permiso a la Unión Deportiva de Moravia para celebrar un juego el próximo domingo con un equipo de "La Estrella".

La Liga Deportiva Alajuelense se ofrece como equipo entrenador, se acordó contestarle que los entrenadores están facultados para seleccionar el equipo entrenador.

No se aceptó por no considerar las razonables de excusa que formuló el señor Manuel Rodríguez para no participar en los juegos de entrenamiento y como jugador y capitán del equipo Olímpico de basket.

Se acordó dar amplias facultades a los entrenadores del equipo nacional para hacer dentro de los escogidos los cambios de puesto que juzguen convenientes y seleccionar los jugadores que deban integrar el equipo entrenador.

Para los juegos de campeonato del domingo 21 se designaron jueces así:

Alajuelense y Herediano en Alajuela, don Romnardo Bojaños.

Gimnástica y Colón en la Sabana, a las 9 horas don Mayid Barzuna.

Guadalupe y Juventud a las 9 horas en campo del Progreso don Juan R. Bonilla.

Se acordó suspender por ahora el nombramiento del Zaguero que habrá de reemplazar a Raúl Guzmán y que los entrenadores informen sus impresiones acerca del juego de los candidatos.

Se acordó invitar al Club Atlético de Limón y a la Sociedad Gimnástica del mismo lugar para que envíen lista de sus atletas y los records de los que pueden competir en las olimpiadas, a fin de hacer la selección definitiva.

Se comisionó a los señores Pinaud, Salazar y Garnier para que convoquen a todos los atletas a que se entrenen en el Liceo de Costa Rica a fin de ir seleccionando los atletas olímpicos.

A las 22.30 horas terminó la reunión.

La Banda Sajeslana de Cartago la que ha organizado el Padre Soldati, dará mañana un concierto en el Parque Central para allegar fondos dedicados a la Escuela Tipográfica.

El baile que con motivo del centenario de la ciudad de Barba se dió en el Palacio Municipal de aquella ciudad, resultó una fiesta social muy animada y concurrida.

Para la República del Salvador saldrá próximamente la señora esposa del ex-Presidente don Julio



Los niños que conocen esta marca, que levanten la mano" dice este maestro en la escuela. Ahí está la proporción exacta; de cada cinco niños, cuatro toman la Emulsión de Scott y su evidente robustez es la mejor comprobación de que para los niños no hay nada que ni apenas se le acerque en elementos fortalecientes. Guarde a sus nenes de Raquitismo, Anemia, atraso en el crecimiento; deles

EMULSION DE SCOTT

Las OLIMPIADAS serán un éxito indudablemente, porque todos los deportistas tomarán por su propia conveniencia los refrescos de: "LA MEJOR"

MOVIMIENTO DIARIO

Table with columns: NACIMIENTOS, HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS, ENTRADAS, PASAPORTES, DEFUNCIONES, SALIDAS. Lists various names and events.

ORTIZ JOYERO CHIC El acto de clausura de la Escuela de Niñas No. 3. Anoché, a las 21 horas, se verificó el acto de clausura de la Escuela de Niñas número 3, con una simpática fiesta...

HENO PARA BESTIAS Tengo para la venta 1000 pacas ALMACEN EL MUNDO Tomás Fernández Tel. 198. Ap. 614